

# 一人ひとりの夢。思いを大切に 福祉しなふくニュース

編集人 しなふくニュース編集委員会 発行人 永田 元  
 発行所 品川総合福祉センター 〒140-0003 東京都品川区八潮5-1-1  
 電 話 03(3790)4839 法人URL <http://www.shinafuku.com> E-mail [info@shinafuku.org](mailto:info@shinafuku.org)

皆で作った星のツリーをバックに（かもめ身体の皆さんと）



## 目次

- (一) らうんじ
- (二) 新年の挨拶
- (三) しなふくさんぽVol. 5
- (四) 私たちの風景Vol. 5／38年紅葉の樹、ありがとう
- (五) R2年度社会福祉功労賞受賞/ボランティア紹介
- (六) 豆知識／後援会からのお知らせ／しなふくの窓

謹  
賀  
新  
年



理事長 永田 元

明けまして  
おめでとう  
ございます。  
昨年は新型  
コロナウイルス

さて、法人の重点課題である中長期計画も最終年度を迎えるにあたり、一定の結果を出さなければなりません。第一の「利用者の人権を守る、権利擁護、虐待防止」では、職員一人ひとりが質の良い利用者本位のサービスを提供できるよう、一歩一歩着実に努めます。第二の「人材の確保、育成、定着」では、品川区や介護専門学校等と協力・連携しながら優秀な人材を確保・育成できるよう取り組みます。第三の「収支改善」では、サービスの質を確保しながら、経費の徹底的な見直し等を行い、収支の安定化を図ります。引き続き皆様方のご支援・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

対策のため、通所控えや外出控えまた面会の制限などご利用者やご家族の皆様に多大なご迷惑をおかけしました。皆様のご協力により法人内でのクラスターの発生を防ぐことができました。今後も予断は許しませんが、皆さんの命と健康を守るために、引き続き職員一丸となって感染予防に努めてまいります。

中期経営計画の最終年度となる今年も、「やるべきことをやりきる」という基本に立ち返つて、施設運営と経営の一層の改善に取り組んで参ります。皆様のご支援をよろしくお願いいたします。

皆様には、お健やかに新しい年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。昨年は、都内で新型コロナウイルスの感染が広がる中、施設への感染防止対策に明け暮れる一年でした。幸い利用者様の感染はなく、衛生管理や健康管理の基本を徹底することの大切さを改めて痛感いたしました。

昨年は新型コロナウイルス感染の影響で、ご利用者、ご家族様の生活に制限をお願いする場面が多く、身体的にも精神的にも多くのご負担をおかけしました。感染状況は一進一退の状態が続いておりましたが、皆様のご理解ご協力のおかげで、施設運営を続けることができました。今後も感染防止対策を万全に整えながら、利用者皆様のお気持ちに寄り添った支援をさせていただければと考えております。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

皆様には、お健やかに新しい年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。昨年は、都内で新型コロナウイルスの感染が広がる中、施設への感染防止対策に明け暮れる一年でした。幸い利用者様の感染はなく、衛生管理や健康管理の基本を徹底することの大切さを改めて痛感いたしました。

常務理事  
小野 孝



# 新年のご挨拶



事務局次長  
松木 利彰

法人運営に際し、多くのご厚情をいただき感謝申し上げます。

法人運営に際し、多くのご厚情をいただき感謝申し上げます。

年に及ぶ歴史（良いこと、そうではないことも含め）をookieを温ねて新しきを知るとは過去のことを探究し、そこから新しい考え方や知識を得ることです。当法人の四十一年に亘る歴史（良いこと、そういうではないことも含め）をookieを温ねて新しきを知るとは過去のことを探究し、そこから新しい考え方や知識を得ることです。当法人の四十一年に亘る歴史（良いこと、そうではないことも含め）を基礎に、法人理念を継承し、過ちを振り返り、さらに我々の対人援助サービスに磨きをかけていきたいと思います。

加藤 久明

## 「不易流行」

いつまでも変化しない本質的なものを忘れない中にも、

冬が終わって春が来る事と、新しく変化を重ねているものも取り入れていくことという意味です。昨年は、今までの考え方や業務の内容が大きく変わりました。一番大事なことは変わりませんが、状況に合わせた利用者の支援をしっかり行いたいと思います。

長野 美行

# 新年、 2021年

# 2021年に向けて

『障害者施設統括施設長』

## 「温故知新」

故きを温ねて新しきを知るとは過去のことを探究し、そこから新しい考え方や知識を得ることです。当法人の四十一年に亘る歴史（良いこと、そうではないことも含め）を基礎に、法人理念を継承し、過ちを振り返り、さらに我々の対人援助サービスに磨きをかけていきたいと思います。

職員の知恵と力を結集し、今の時代と地域に望まれるサービスと、住み慣れた地元で暮らしやすい介護環境を提供したいと思います。宮田 健一

『高齢者施設統括施設長』

## 「戮力協心」

（りくりょくきょうしん）

全員の力を結集し、一致協力して任務にあたるという意味です。新しい生活様式が定着し、介護サービスにも変化が必要だと感じています。

職員の知恵と力を結集し、

今の時代と地域に望まれるサービスと、住み慣れた地元で暮らしやすい介護環境を提供したいと思います。宮田 健一

## 「一陽來復」

冬が終わって春が来る事と、

悪い事が続いた後に幸運が開けるという意味があります。今年は穏やかに過ごしたいというのは全員の思いですが、幸運をただ待っているだけではなく自分たちの力を信じ、前向きな努力を続けていけれど思っています。

菊池 広美

# さんぽ vol. 5

2017年より始めました企画「しなふくさんぽ」第五弾です！！

品川区の興味深い場所・旬な情報を、編集委員が足を運び取材し、  
シリーズで年1回お届けしています。「しながわ歌留多」※の『か』の文字札は、  
『風そよぎ 運河を彩る 花海道』。今回は、勝島運河の土手を様々な花で彩り、  
四季を楽しむ事の出来る「しながわ花海道」についてご紹介します。  
美しい花を見ながら、ゆったり散歩してみてはいかがでしょうか?

※ (株) スラップショット制作



「勝島運河の土手に花畠をつくろう」と、商店主の仲間で、町おこしとして決起し、荒れ放題だった全長二キロにおよぶ勝島運河の土手を、雑草取りから始め、一・五メートル四方の約千二百区画を整備。現在は勝島運河周辺の町会で七つのグループに分かれ、毎週一回の清掃活動や雑草取

き乱れ、品川区の観光スポーツトになつています。



花々を愛する  
永尾さんと  
秋桜

まき前田には、先生と保護者の方も、



每年9月～10月

十一  
毛一面を

彩石コラボ

ており、永尾さんとNPOの皆さんで、活動を支援されて  
いるそうです。

十月末、永尾さんが鮫浜小学校三・四年生に、五十四区画分の菜の花の種まきを指導していらっしゃいました。種

NPO設立後は、今年から品川区より委託事業も受け、活しながわ花海道に加えて、活動範囲が拡大。運河両岸の各区画は、町会の方だけでなく地域の小学校・中学校、近隣の企業も協力し、花々を植え

A group of people, including children and adults, are working together to plant vegetables in a garden. They are using tools like trowels and watering cans. The garden is filled with green plants and soil. In the background, there are trees and buildings. The scene is outdoors and appears to be during the day.



## 春は菜の花が 咲き乱れる十手

しながわ花海道は、勝島運河周辺の町会の皆さんを中心  
に子供から大人まで、多くの人々の支えがあり、地域に愛  
され、皆さんの憩いの場となつていています。皆様も、各季節に  
どうぞ足をお運びください。

来年の夏にはオリンピックに向けセルビアで一面真っ赤な花畠にしたいとNPOの皆さんとの意気込みとともに、見所

近年では、他地  
域からの  
ユリや紫  
れました。



春は菜の花が咲き乱れる土手

づくり整備をされていたそ  
です。小学校は花海道ができ  
て翌年から十八年、小学一年  
生から六年生まで、毎年二回  
土手の花作りの活動をお手伝  
いされているそうです。永尾  
さんは「当時六年生だった子  
が品川区の職員になり、違う  
立場でも花海道を支えてくれ  
ているんだ」と感慨深く語ら

# 私たちの風景 Vol.5

## 大井在宅サービスセンター



素敵な柄のマスクです

大井在宅サービスセンタには、多くの高齢の方々が日々通つて下さっています。コロナウイルス感染拡大防止のため、利用者の皆様にはマスクの着用をお願いしていますが、呼吸器の疾患を抱え終日マスクを着けて生活するには息苦しいという方もいらっしゃいます。今回は、そうした中でもマスクを着けることに対して前向きな気持ち

写真の二名の方々は、いずれも布マスクを着けていらっしゃいます。それも、普通の白いマスクではなく、おしゃれな柄模様のマスクをいつも着けて来られます。中には娘さんの手作りマスクという方もいらっしゃり、どれも非常にステキです。

女性としてのおしゃれの楽しみをマスクにも取り入れ、コロナ禍での生活を逆に楽しむ気持ちの持ちようは、職員としても見習うべきと思いました。皆様は普段、どのようなマスク着けていらっしゃいますか？健康に留意しながらも、ぜひマスクを楽しんでみて下さい！



仲良しのお二人！

元気だった頃のモミジです

法人が事業を開始した昭和五十八年、本部駐車場の北の端八潮橋側に三本のモミジの細木三本が植えられ四十年余り、高さは約六m、幹回り一m余りに成長しました。

しかし昨年の九月、細菌により弱つた二本目が伐採され、とうとう最後の一木になってしましました。

「モミジ」は一般的に俗称で、「イロハカエデ」が本来の呼び名、葉がカエルの手に似ていたことから「カエデ」と名付けられました。品川区の木が、かえでといのきで、その由来で当法人の初代特別養護老人ホームはかえで荘



元気だった頃のモミジです

伐採されたモミジの幹、次は利用者の作品として甦る予定??



伐採されたモミジの幹  
次は利用者の作品と  
して甦る予定??

秋には真っ赤に紅葉し、四季の移ろいをつぶさに感じさせてくれます。そのため花言葉には「大切な思い出」「美しい変化」など。

駐車場北側の生け垣の地面を覗いてみてください。毎年飛ぶ種が根付き、「モミジ」二代目がすくすくと成長してきています。あたかも当法人の人材が法人の理念を継承して成長してきているように。

第二、第三世代の人材として

# 品川区社会福祉功労者表彰

## 今年度は当法人より二名受賞！！

昨年十月一日に「令和二年度社会福祉功労者表彰」において、社会福祉功労者として評価されたものであります。これも偏に地域とともに田美紀並びにかえで荘施設長濱本幸子の両名が表彰されました。

この表彰は、品川区表彰条例に基づき、区内の生活と文化の向上に特に功労があつたものの事績をたたえることにより、区内の福祉増進に資することを目的として区長より表彰を受けるものです。



日々の手入れだけでなく、利用者の力と笑顔を最大限引き出すための配慮に愛を感じます

者を育てていけるよう法人として今まで以上に努力し、ご期待に添えるよう精進いたします。今後ともこれまで同様皆様のお力添えお引き立てをよろしくお願いいたします。

人で職務にあつた二名は永く当法人で職務にあつた、近頃は、施設長



女性施設長の二名がいただきました

という立場で事業所運営に携わってきたことが社会福祉功労者として評価されたものであります。これも偏に地域とともに法人が事業を進めてきた成果であり、法人としても誇らしく思っています。今後も一人でも多くの対象

中延特養で二十年近く前から続く園芸サークル（園芸療法）の内田智さんを紹介します。

日本園芸療法研修会 内田智様



草花を前にすると心が和みます

園芸療法には、植物や土に触ることによってストレスの軽減や意欲回復・生活改善、身体機能の維持などの効果があり、NPO法人日本園芸療法研修会のスタッフの皆さんとともに月に二回のペースで開催しています。

昨今のコロナ事情により、

今年度は例年通りの活動は行えていませんが、定期的にお一人でテラスの植物の手入れに来てくださり、その際に

何ができるのかを考えたい。いつもと違うからこそ利用者の知らなかつた一面にも気づくことができ、今後の活動にもそれを活かして、より皆さんに楽しんでもらいたい」と熱く語ってくださいました。

内田さんは「今まで通りの活動ができないことは残念だが、できないことばかりに目を向けるのではなく、今ある環境

に、「宿題」の準備を整えてくださいます。内田さんは「今まで通りの活動ができることは残念だが、できないことばかりに目を向けるのではなく、今ある環境で何ができるのかを考えたい。いつもと違うからこそ利用者の知らなかつた一面にも気づくことができ、今後の活動にもそれを活かして、より皆さんに楽しんでもらいたい」と熱く語ってくださいました。

利用者の笑顔のために、職員の支えとなり、一緒に考えてくださり、心より感謝しています。今後もよろしくお願

# 初夢

「一富士二鷹三茄子」には続々があつた！

「一富士二鷹三茄子」初夢に出でくると縁起の良いもの代名詞です。

何故この三つを見ると縁起

が良いといわれてい

るのでしようか？



語源には諸説ありますが、江戸時代初代将軍徳川家康が富士山や鷹狩り、初物の那須が好物だからという説や、語呂合わせとして「富士」は「無事」を「鷹」は「高い」こと、

「茄子」は「成すことを」表

しているという説。徳川家康

所縁の駿河にちなむという説

があります。この場合の鷹は

静岡県東部に位置する愛鷹山

を指すようです。天下を取つ

た徳川家の生涯にあやから

うと江戸時代よりはやり始め

たといわれています。

また、この「一富士二鷹三

茄子」には続々があるのをご存じですか？

それは、「四扇五煙草六座頭」です。扇は富士山のようにな

が上に登つていくさまがめで

たい事。六座頭は剃髪した琵

琶法師を示してお

り、「髪の毛がない」

「怪我無い」を表し

たとの説があります。

しかし、四番以降は

後付けで言葉遊びだ

と説明する書物もあ

るようです。昔の人

は様々な思いを持つ

ていたのですね。

初夢とはいつ見た

EASEさん

のまごころ

第二弾！

コロナ禍の中、皆さんの沈ん

だ気持ちを明るくしたいと、本

でも、星の照明によつてロビー

入口が優しい雰囲気で、癒され、

自然に心がほどけていきます。

EASEさん、中井さん、永

井さん、今回もありがとうございました。（関連記事一四五号）

# 後援会からのお知らせ

品川総合福祉センター

後援会

ご入会のお願い

力をお願いします。

花壇や植栽の整備や、福祉車

両や大型テレビの購入など法

人が運営する事業で使用され

ます。

会費..月額一口三百円

一年分三千六百円となります。

後援会事務局..地域福祉課

電話..〇三一二七九〇一四八三九

会費..月額一口三百円

人が運営する事業で使用され

ます。

後援会事務局..地域福祉課